

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.046 | EDICIÓN AMÉRICA

**CULTURA** La ampliación del Museo del Prado comenzará en 2019



HISTORIA Antony Beevor: "Ser paracaidista es lo peor que puedes ser en una guerra" P27

## Colombia batió en 2017 su récord de cultivo de coca

El número de hectáreas sembradas pasó de 146.000 a 171.000 en un año

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá** Colombia no ha conseguido revertir el aumento constante de los cultivos de coca a pesar de los enormes esfuerzos de los últimos años. El informe anual del Sistema Integrado de Monitoreo de Cultivos Ilícitos de Naciones Unidas, presentado ayer en Bogotá, precisa que la extensión total de los cultivos creció en 2017 de 146.000 a 171.000 hectáreas, lo que supone un 17% de aumento y marca el récord desde que se tienen registros.

El nuevo Gobierno colombiano de Iván Duque admite que, debido a la dinámica de los narcocultivos, la cifra puede seguir al alza este año. Las estadísticas ratifican a Colombia como el primer productor de coca en el mundo y se conocen cuando el país debate la conveniencia de retomar las fumigaciones con glifosato -potencialmente cancerígeno- y enfrenta fuertes presiones por mostrar resultados positivos a Estados Unidos. La estrategia antidroga fue motivo de debate en la pasada campaña electoral. Juan Manuel Santos pedía cambiar el enfoque en la lucha global contra el narcotráfico, pero el nuevo Gobierno apuesta por la erradicación forzada.

#### El asesino de la golfista española eligió a su víctima al azar

La fiscal del condado de Iowa (Estados Unidos) donde fue asesinada el martes la joven golfista española Celia Barquín dijo ayer que el crimen fue "un acto aleatorio de violencia". Según las autoridades, nada vinculaba a la víctima con su presunto asesino: ella había salido a jugar al golf; él, a matar. De ser hallado culpable, el acusado, Collin Daniel Richards, enfrentará cadena perpetua.

# Trump mantiene el apoyo a su nominado al Supremo

El presidente de Estados Unidos defiende al juez Brett Kavanaugh a pesar de las acusaciones de abuso sexual

JOAN FAUS, **Washington** El presidente Donald Trump conserva intacto su respaldo a Brett Kavanaugh, su candidato a ocupar un puesto en el Tribunal Supremo, pese a las declaraciones de Christine Blasey Ford, que le acusa de haber intentado violarla en 1982. El mandatario

asegura que el juez tiene un expediente "sin manchas". Los republicanos se mantienen prudentes por las consecuencias

#### REPORTAJE

1.500 niños migrantes desaparecidos en EE UU P10 que puede tener un pronunciamiento inoportuno, en las legislativas de noviembre.

Está en el aire que Ford comparezca ante el Comité Judicial del Senado el próximo lunes, después de que pidiera que el FBI investigue primero los hechos que denuncia.

PÁGINA 9



MÉXICO REMEMORA UN AÑO DEL TERREMOTO. La capital de México se detuvo ayer a las 13.14, en recuerdo de las víctimas del seísmo del 19 de septiembre de 2017. En la imagen, un grupo de víctimas guarda un minuto de silencio con el puño en alto. / GLADYS SERRANO PÁGINA 5



#### JENNIFER GONZÁLEZ COLÓN

Comisionada residente de Puerto Rico en la Cámara de Representantes de EE UU

### "El estatus de la isla se quedó sin gasolina para el siglo XXI"

CECILIA BALLESTEROS, **Madrid** Cuando se cumple el primer aniversario del huracán María que devastó Puerto Rico y dejó miles de muertos, Jennifer González Colón repasa los retos de la isla, Estado asociado de la Unión desde 1952. La comisionada en la Cámara de Representantes cree que "el estatus de la isla se quedó sin gasolina para el siglo XXI" y quita hierro a la actitud de Donald Trump hacia el territorio. "Puerto Rico sigue en pie", dice.